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Turnverein Jahn Dörnten 1897 e. V. 

Sigrid Weise, 1. Vorsitzende, Windmühlenweg 43, 38644 Goslar, Tel. 05321 83539 
 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 19.03.2022, Beginn 17.00 Uhr 
im Sportheim, Kunigunder Straße 23 

 

Tagesordnung  

1. Begrüßung und Verlesen der Tagesordnung und Feststellung der stimmberechtigten 

Mitglieder 

2. Gedenken an die Verstorbenen 

3. Das Protokoll der JHV vom 09.10.2021 sowie die Einladung zur JHV sind auf der 

Homepage des Vereins nachzulesen 

4. Bericht der Vorsitzenden und Aussprache 

5. Ehrungen 

6. Kassenbericht 

7. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

8. Satzungsänderungen sh. Anlage (§6 / §9 / §11 / §14 / § 15 /§ 17 / § 24) 

Die Änderungen treten nach der Eintragung in das Vereinsregister in Kraft 

9. Neuwahlen 

Gewählt werden dieses Jahr laut unserer Satzung §16 = Nr.2 die/der 2. Vorsitzende, 

Nr.4 die/der Schriftführer/in, Nr.6 Bestätigung Abteilungsleiter Tanzen, Nr.8 

Bestätigung Abteilungsleiter Tischtennis, Nr.10 Frauenwartin, Nr.12 Sportheimwart, 

Nachwahl Nr.11 Gerätewart und der Ehrenrat 

10. Haushaltsplan 2022 

11. Vereinsjubiläum 10.-12.06.2022 

12. Gründung einer Dartabteilung 

13. Verschiedenes 

 

Die Veranstaltung findet unter den aktuellen Coronabedingungen statt (3G). 

 

 

 

 



 

INTERNAL 

Zu TOP 1 

Die 1. Vorsitzende Sigrid Weise begrüßt die Mitglieder des Vereins der ordnungsgemäß 

einberufenen Jahreshauptversammlung. Die Einladungen zur Jahreshauptversammlung 

wurden per Mail verteilt, in den Aushängekästen des Vereins und Sportstätten ausgehängt 

und in der Goslarschen Zeitung als Anzeige bekannt gegeben. Daher ist es verwunderlich, 

dass es Stimmen gibt, die sagen, dass sie von der Jahreshauptversammlung nichts wussten. 

Daher freut sich Sigrid Weise, dass die meisten Stühle dennoch besetzt sind, obwohl man 

immer noch mit Einschränkungen im Sportalltag umgehen muss.  

Auch in diesem Jahr wurden keine Gäste eingeladen. 

Laut Anwesenheitsbuch sind 38 Personen gekommen und stimmberechtigt. Des Weiteren 

begrüßen wir 4 Kinder unter den Mitgliedern. 

Die Tagesordnungspunkte sind soweit bekannt. Zu erwähnen ist der Tagesordnungspunkt 

der Satzungsänderungen. Die zu ändernden Satzungen wurden der Einladung angehängt. 

Es handelt sich hierbei um keine gravierenden Änderungen, sondern um diverse 

Formulierungen.  

 

Zu TOP 2 

In 2021 verstarben Wiltrud Bromberger, Alma Prozell, Rosi Pätzold, Jutta Fuhst, Matthias 

Rotzek und Wilhelm Willmes. Die 1. Vorsitzende Sigrid Weise bittet sich für die Verstorbenen 

zu erheben und zu gedenken. Wir werden alle Verstorbenen in guter Erinnerung behalten. 

 

Zu TOP 3 

Das Protokoll der letzten JHV vom 09.10.2021 sowie die Einladung der JHV können auf der 

Homepage des Vereins nachgelesen werden. Die Satzung liegt wieder zur Mitnahme für die 

Mitglieder bereit. 

Zu dem Protokoll aus dem letzten Jahr gab es keine Einwände. 

 

Zu TOP 4 

Sigrid Weise berichtet, dass es zur letzten Jahreshauptversammlung kaum Veränderungen 

gibt, da diese erst im Oktober stattgefunden hat. Man hat letztes Mal schon gesagt, dass mit 

Einschnitten in einzelnen Abteilungen gerechnet werden kann, die jetzt auch eingetreten 

sind. So wurde die Abteilung der orientalischen Tänzer aufgelöst, weil es zu wenige wurden, 

sodass ein Trainingsbetrieb nicht zustande kam. Simona Vellguth ist aber weiterhin im 

Verein aktiv. 

Der KSB hat letztens eine Statistik veröffentlicht, die die Vereine im Kreis in Bezug auf ihre 

Mitgliederanzahl bewertet. Der KSB listete 232 Vereine, bei dem der TV Jahn Dörnten an 20. 

Stelle mit 461 Mitgliedern stand. Das ist ein sehr guter Platz, betrachtet man die Größe des 

Dorfes und die Anzahl der Vereine insgesamt. Daher erinnert Sigrid Weise, dass wir weiter 
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durchalten müssen und so gut weiter machen wie in den letzten zwei Jahren mit Corona-

Einschränkungen. 

 

Zu TOP 5 

Johannes Marks ehrt vier Kinder, die letztes Jahr im Sommer ihr Sportabzeichen absolviert 

haben. Dies waren Ava-Lotta Stafe mit Bronze, Margaretha Stafe und Tomte Lippelt mit 

Silber und Marie Günther mit Gold. 

 

Für 25 Jahre Vereinsmitgliedschaft wurden Elke Siemens, Frank Siemens, Nadja Wolter, 

Doris Wittig und Ulrike Steckhan mit der silbernen Ehrennadel geehrt. Außerdem erhielten 

sie einen Gutschein, der in diversen Läden in Goslar eingesetzt werden kann. 

Für 50 Jahre wurde Wilfried Sander mit der goldenen Ehrennadel ausgezeichnet. Er erhielt 

ebenfalls einen Gutschein. 

 

Zu TOP 6 

Christoph Dernbach liest den Kassenbericht von 2021 vor. Er führt den Punkt „Anschaffung 

Sportgeräte“ genauer aus, indem er erwähnt das u.a. ein Trampolin für die Kinder, sowie 

eine neue Umrandung für die Tischtennisspiele angeschafft wurden. Weiterhin gibt er an, 

dass im letzten Jahr ein Verlust von 3.172,03 Euro zu verzeichnen ist. 

Es gibt keine weiteren Fragen oder Einwände zum Kassenbericht. 

 

Zu TOP 7 

Andrea Bartscher und Hermann Bosse haben die Einnahmen- und Ausgabenposten 

stichprobenartig in Anwesenheit von Christoph Dernbach geprüft. Die Kasse wurde 

ordentlich und fachgerecht geführt. Es gab keine Beanstandung. 

Es wird darum gebeten, den Kassenwart und den gesamten Vorstand uneingeschränkt zu 

entlasten. Die Anwesenden stimmen dem Kassenbericht zu und erteilen dem gesamten 

Vorstand einstimmig Entlastung. Es gab keine weiteren Fragen. 

 

Zu TOP 8 

Sigrid Weise liest die geänderten Paragrafen vor und erklärt kurz den Hintergrund zu den 

Änderungen. In gleich mehreren Absätzen wurde der „Spartenbeitrag“ durch 

Abteilungsbeitrag ersetzt. In §24 geht es um das Vermögen des Vereins. Sollte sich der 

Verein auflösen, geht das Vermögen komplett in die Jugendarbeit der Gemeinde Liebenburg 

über. Der Absatz 3 wird komplett entfernt. Es wird angemerkt, dass in §15 ebenfalls noch der 

„Spartenbeitrag“ enthalten ist. Auch in diesem Paragrafen wird das Wort durch 

Abteilungsbeitrag ersetzt.  
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Am Ende werden die Mitglieder gefragt, ob sie den Änderungen zustimmen. Die Änderung 

wurde daraufhin einstimmig beschlossen. Diese treten nach Eintragung in das 

Vereinsregister in Kraft. Die Eintragung wird kurz nach der Jahreshauptversammlung 

erfolgen. 

 

Zu TOP 9 

In diesem Jahr wird die/der zweite Vorsitzende gewählt. Es kommt der Vorschlag der 

Widerwahl. Nachdem Thorsten Jordan zugestimmt hat, dass Amt weiterzuführen, wurde er 

einstimmig wiedergewählt. 

Als nächstes wird die/der Schriftführer/in gewählt. Auch hier kommt der Vorschlag der 

Wiederwahl. Sie wird gefragt, ob sie bei einer Wiederwahl das Amt weiterführen würde. 

Nachdem sie zugestimmt hat, wurde Janina Lang als Schriftführerin einstimmig von den 

Mitgliedern gewählt. 

Ebenso wurde Ulrike Kluger als Frauenwartin einstimmig in das Amt wiedergewählt. Auch 

sie nimmt die Wahl an. Es wird erwähnt, dass sie bereits seit 21 Jahren das Amt inne hat. 

Der Sportheimwart bleibt weiterhin unbesetzt. Derzeit macht es kommissarisch immer noch 

Christoph Dernbach, der allerdings nicht zwei Posten gleichzeitig ausfüllen kann. Für die 

Getränke im Sportheim ist bereits Julian Wacknitz dabei bei Bedarf das Leergut 

auszutauschen. 

Die Abteilung Tanzen hat wieder einen Abteilungsleiter. Dietmar Giersch wurde von der 

Abteilung gewählt und von den Mitgliedern der Versammlung einstimmig bestätigt. 

Des Weiteren wurde der Abteilungsleiter Tischtennis Julian Wacknitz von der Abteilung 

wiedergewählt und von den Mitgliedern einstimmig bestätigt.  

In diesem Jahr kann seit langem der Posten des Gerätewarts wieder besetzt werden. 

Benedikt Klohr hat sich gemeldet und würde den Posten übernehmen. Er ist 18 Jahre alt und 

arbeitet gern mit Autos und Holz. Er wohnt in Dörnten und ist somit vor Ort. Die 

Versammlung wählt in einstimmig. 

Der Ehrenrat wurde wie folgt einstimmig gewählt: Wolfgang Dürrbeck, Regina Möllhoff, Jörg 

Prozell und Dorothea Jordan 

 

Zu TOP 10 

Christoph Dernbach verliest den Haushaltsplan 2022. Die geplanten Einnahmen und 

Ausgaben sind ausgeglichen. Es gibt keine Rückfragen. 
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Zu TOP 11 

Michael Tilch kommt nach vorne und berichtet, dass es nun noch drei Monate bis zu 

unserem Jubiläum sind und wir daran festhalten, dass wir an diesen 2 ½ Tagen unser 

Jubiläum feiern werden. Er berichtet kurz den Ablauf, der mit der Kranzniederlegung mit 

Vertretern der Vereine am Freitag beginnt. Am Samstagvormittag findet die 

Familienolympiade statt, bei der es derzeit schon 10 Stationen gibt. Die Information der 

Familienolympiade soll an die Schule und an die Kindergärten geschickt werden, damit 

möglichst viele Familien teilnehmen. Für die Verpflegung vor Ort ist gesorgt. Am Nachmittag 

stellen sich die Vereine an Aktionsständen vor, bevor es am Abend zu Mölhoff in die 

Scheune zum Festakt mit Live-Musik übergeht. Am Sonntag findet traditionell das Wecken 

zum Daumenfrühstück statt. Am Nachmittag klingt das Jubiläum zu Kaffee und Kuchen aus. 

Die Chronik zur 125-Jahr-Feier wird auf der 100jähringen aufgebaut und dementsprechend 

um 25 Jahre erweitert. 

Es kommt die Frage auf, was bei schlechtem Wetter geplant ist. Für schlechtes Wetter gibt 

es keinen „Plan B“. Sollte man ein paar Wochen vorher feststellen, dass das Wetter für 

draußen absolut nicht geeignet ist, muss improvisiert werden.  

Eine weitere Frage ist, ob die Veranstaltung auch für Gäste geöffnet ist, da noch keine 

massive Werbung gestartet wurde. Es wird angedacht ein Anschreiben an andere Vereine 

zu starten, sowie Flyer an Haushalte zu verteilen und auf die Homepage zustellen, sowie 

eine „Save the Date“-Karte in den sozialen Medien zu verbreiten.  

Des Weiteren stellt Johannes kurz die Kleidung zum Jubiläum vor. Er würde diese im 

Anschluss der Versammlung auslegen. Des Weiteren sind auch zwei Tage zur Anprobe 

geplant. Bis zum 30. April muss dann bestellt werden um sicher zu gehen, dass die Kleidung 

vor dem Jubiläum ankommt. 

 

Zu TOP 12 

Finn Sonnemann möchte gern den Versuch starten im TV Jahn eine Dartabteilung zu 

etablieren. Es sagte, dass in den letzten Jahren die Bekanntheit im Darts zugenommen hat, 

sowie die Erfahrung unter Freunden und Bekannten zeigt, dass der Sport mehr 

angenommen wird als früher. Zudem gibt es seit mehreren Jahren in Jerstedt eine 

Dartabteilung, die sehr groß und auch erfolgreich ist. Des Weiteren hätte er bereits 10 Leute, 

die daran interessiert sind und die auch dem Verein beitreten. Er plant den Trainingsabend 

jeden Dienstag im Sportheim an zunächst zwei Dartscheiben und benötigt dafür ein 

Startkapital von rund 520,00 Euro. Es gibt eine Frage bzgl. des Trainers. Einen Trainer im 

klassischem Sinne gibt es nicht, aber es werden Spieler da sein, die Erfahrung haben, weil 

sie bereits einige Jahre hobbymäßig spielen. Des Weiteren kann man sich mit anderen über 

Tricks und Tipps austauschen und direkt an der Scheibe üben. Außerdem gibt es engen 

Kontakt zu der Abteilung in Jerstedt, sodass man jederzeit Ideen und Anregungen 

nachfragen kann. Eine weitere Frage bezieht sich auf den Schutz der Wand durch die Darts 

und die Abnutzung des Boden an der Abwurfstelle, da der Raum auch fürs Tanzen benutzt 

wird. Für die Trainingsabende gibt es eine Sportschuhpflicht. Vom Abwurfpunkt bis zu Wand 

ist ein Teppich ausgelegt. Zudem ist ein größerer Schaumstoffring um die Dartscheibe 

befestigt. Außerdem soll ein weiterer Teppich an den Abwurfpunkten ausgelegt werden, da 
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diese Stelle der Halle vermehrt abgenutzt wird. Ein wichtiger Punkt, den  Finn Sonnemann 

klar betont, ist dass der Dienstagabend kein Ersatz für die Kneipe ist. 

Die Mitglieder der Versammlung stimmen der Gründung einer neuen Abteilung „Dart“ 

einstimmig zu. 

 

Zu TOP 13 

Thorsten Jordan berichtet, dass die diesjährige Gräbenreinigung erfolgreich verlaufen ist. Es 

hat sich viel unmöglicher Unrat in den Gräben angesammelt. 

Des Weiteren soll dieses Jahr noch das Osterfeuer am 17.04. anstehen, Tanz in den Mai, 

die Jubiläumsfeier vom VfB am 09. Juli sowie der Weihnachtsmarkt am 03.12. 

Für das Osterfeuer werden Helfer benötigt. Für die erste Getränkerunde meldet sich Julian 

Wacknitz, der sich noch jemanden sucht. Für die zweite Runde melden sich Johannes Marks 

und Benedikt Klohr. Die Feuerwache von 4-5 Uhr übernehmen Thorsten Jordan und 

Christoph Dernbach. Zum Aufräumen am Ostermontag meldet sich Sigmund Gruchmann, 

der sich noch einen zweiten Helfer sucht. 

Zum Schluss meldet sich noch Ulrike Marks und bitte im Anschluss an die Versammlung um 

ein paar Tische, damit die Vereinskleidung zur Anprobe, wer mag, ausgelegt werden kann. 

 

 

 

 

Die 1. Vorsitzende Sigrid Weise schließt um 19.04 Uhr die einberufende 

Jahreshauptversammlung. 

 

 

Liebenburg/Dörnten, den 09.10.2021 

 

gez.  Janina Lang                                                                gez. Sigrid Weise 

Schriftführerin                                                                      1. Vorsitzende 


